

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA



EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL SEÑOR

Don José Miró y Pascual

DE SU ESPOSA LA SEÑORA

Doña Carmen Ibáñez Espinosa de los Monteros

E HJO POLITICO

DON ENRIQUE GUILLAMON SORIANO

(Q. R. P. DD.)

Se celebrarán mañana 19, misas de media en media hora, desde el alba hasta las doce, en el templo de la Merced, rezándose en cada una de ellas el Santo Rosario y la Estación, y aplicándose igualmente todos los cultos que en dicho día se celebren.

Sus hijos, nietos y demás parientes,

Suplican a sus amigos y personas piadosas, que asistan a algunas de dichos religiosos actos y rueguen a Dios por el eterno descanso del alma de los finados, con lo cual recibirán especial favor.

Murcia 18 de Marzo de 1915.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, los Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos de Valencia y de Granada, y los Excmos. Obispos de Cartagena, Orihuela, Tortosa, Sión y Almería, han concedido, respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencias a todos los fieles que recitaran con devoción el Padre Nuestro, el Santo Rosario, la Estación a Jesús Sacramentado, un Rosario, oyeren una misa o dieran una limosna, en sufragio de las almas de dichos señores.

EL LIBERAL EN MURCIA

EL LIBERAL invita a los señores de Murcia y Alicante a presenciar sus tiradas

Cartagena y Murcia

El abastecimiento de aguas

Ayer mañana, en el correo, salió para la ciudad de Cartagena la comisión nombrada para tratar de tan importante asunto como es el abastecimiento de aguas para ambas poblaciones.

La comisión compuesta por los señores Clero (don J.), Guirao, García y García, Albaladejo, Clemares y Durán, apenas llegada a la ciudad hermana, se avisó con la nombrada por aquel Ayuntamiento, que ya anteriormente estuvo en Murcia con objeto de aprobar juntamente el proyecto de bases.

En la estación de Cartagena fueron recibidos por los señores Maestro, Moreno, Tápias y Escamez, dirigiéndose acto seguido al suntuoso palacio municipal, donde aguardaba la llegada de los comisionados murcianos el resto de la comisión cartagenera, señores García Vaseo (don J.), Gil de Pareja (don M.), Andreu y Guadalupe.

El diputado por Cartagena don Joaquín Payá escusó su asistencia, por la grave enfermedad que sufre su padre don Joaquín.

Se discutió ampliamente el asunto sin que un solo momento dejase de imperar un gran espíritu de concordia entre todos los reunidos y la altura de miras de quienes solo se inspiran en conseguir a todo trance el bien de ambas poblaciones, llegando en tan buena armonia a convenir las conclusiones.

El acuerdo adoptado por ambas comisiones después de amplia discusión ha sido el siguiente: Primera. Ratificar la mancomunidad entre los Ayuntamientos de Cartagena y Murcia en la forma convenida en las bases ya aprobadas.

Segunda. Nombrar una comisión formada por representantes de ambos Ayuntamientos autorizada ampliamente para proponer y convenir con el Estado la forma del abastecimiento de aguas para Murcia y Cartagena.

Terminada la reunión, los representantes cartageneros invitaron a almorzar a los representantes murcianos, haciendo de los honores los señores Maestro (don J.) y don P.), Tápias Moreno, Escamez y Tebal.

No hay que decir la cordialidad y cortesía que reinaron durante el almuerzo entre ambas comisiones, brindándose al terminar por la pronta traida de las

aguas y por la prosperidad de Cartagena y Murcia.

Quedó convenido entre ambas comisiones dar cuenta de sus gestiones a los respectivos Ayuntamientos en la sesión que han de celebrar el viernes próximo, conviniéndose también que el domingo de la semana actual salgan ambas comisiones para Madrid, con el fin de gestionar con los ministros de Marina y Fomento asunto de tan vital interés para ambas poblaciones, proporcionando al mismo tiempo inmediato alivio en la tremenda crisis que atravesamos, si las obras para la traida de aguas empieza seguidamente, procurando trabajar a los numerosos obreros que hoy carecen de todo recurso.

CARTAGENA AL DIA

La protección a la infancia

La juventud callejera continua campando por sus respetos en las afueras de la ciudad, y aun en la vía pública sin que la autoridad se ocupe ni preocupe de esa infancia abandonada a sus instintivos, sin los frenos de la educación ni el tutelaje necesario.

Esa infancia que altera la moralidad con la pedrea, el hurto con la blasfemia, se entrega a toda clase de excesos escandalosos y avanza por la pendiente del vicio para caer acaso en la delincuencia y el crimen, sin que la protección oficial ni la iniciativa privada acuda en su socorro por humanidad y por civismo.

No es extraño encontrar en lugares de prostitución y vicio pequeños gelfos dedicados a la servidumbre, pervirtiéndose en contacto con semejante ambiente y ostras carles se ven involucrados por criaturitas semi desonadas, sucias y barapleotas implanando la caridad pública bajo la vigilancia de sus familiares que estan atentos para recoger el óbolo de la caridad.

En nuestros muelles ocurren cosas de fúndole vergonzosa que revelan el abandono en que la niñez, y los peligros a que está expuesta la inocencia y la ignorancia cuando la degeneración halla expedito y sin riesgos su acción perversa. No ha mucho habíamos de llamar la atención de las autoridades acerca de la corrupción de menores y hemos de insistir en nuestras advertencias ya que el mal perdura y se propaga sin que se aplique el eficaz remedio.

A nosotros llegan denuncias y advertencias que manifiestan la existencia de una lepra moral que hay que combatir enérgicamente, de la que son víctimas estas criaturas sin protección ni amparo, y si no se adoptan las medidas oportunas que atajan el mal e impugnan el ce-

rectivo, afrontaremos el tema sin ensimismos, aunque se escandalicen las pudibundeces que aceptan el hecho y se asustan del dicho.

Creemos que hay una junta de protección a la infancia, como creemos que hay otra de trata de blancas, y a esas juntas dirigimos en primer término nuestros ruegos, exhortándolas a una actuación decidida, activa y urgente, como las circunstancias lo demandan.

Noticias

Esta tarde a la cuatro ha sido conducido a la última morada, seguido de numeroso acompañamiento, el cadáver de don Antonio Monjean López.

Reciba la familia nuestro pésame.

En el salon de Actualidades, se proyectó anoche entre otras la interesante película "Hippotismo" y la titulada "Un lance de honor".

En el brillante bistró de despedida del notable ducto Castro Ossorio y las aplaudidas bailarinas Las Giraldinas.

Costillas cosechando aplausos y proporcionando grandes llenos al Teatro Circo la compañía Robert que dirige R. Pinta.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro amigo don Antonio García.

El juez municipal de esta ciudad, interesa la comparecencia del vecino de San Félix, Antonio Victoria.

Continúa enferma la esposa de don Ginés Peragón.

En la cárcel de San Antón quedaban en el día de ayer 42 reclusos.

La Alcaldía de La Unión interesa la comparecencia del mozo lidiero Capell Benzaal.

Marchó a Velez Rubio el capitán de Infantería de Marina don José Martínez de Galinoga.

Se encuentra enfermo el director de la "Gaceta Miera", don Camilo Pérez Lurbe.

A la ceremonia de jurar la bandera los reclutas de esta garnición que tendrá lugar mañana festividad de San José, concurrirá una sección de artillería, prevista de cuáseros del crucero "Reina Regente" tra de zapadores del "Carlos V" y una columna de desembarco, formada por personal de marinería del acorazado "España".

La patriótica fiesta promete resultar lucidísima.

Se halla restablecido de su enfermedad don Ramón Requena.

Ayer quedaban en cama en el Hospital de Caridad 142 enfermos.

En el mercado celebrado hoy en la Plaza de España se ha visto concurrir, celebrándose numerosas transacciones y habiendo sufrido alza la mayoría de los artículos.

una reunión a la que asistieron las comisiones de aguas de Murcia y Cartagena para tratar del proyecto de abastecimiento de ambas ciudades.

En la referida reunión se adoptaron importantes acuerdos para activar la pronta realización de proyecto tan transcendental.

CONSEJO DE MINISTROS

(Por telégrafo)

Lo tratado 17-A las 4 t.

Se ha reunido el Consejo de ministros anunciado para hoy en la presidencia.

Al Consejo asistió también el ministro de Gracia y Justicia que se muestra muy satisfecho de su viaje a Andalucía.

Bogallá manifestó se iba resolviendo satisfactoriamente el problema de las subsistencias.

León confirmó la libertad del súbdito español Miguel Guerra que capturaron los cableños de la zona de Tánger.

El ministro de Estado manifestó su complacencia por haber libertado el gobierno portugués al español Leandro González, detenido como sospechoso de haber intervenido en los sucesos de 1907.

Echagüe facilitó un telegrama de cuenta anunciando el regreso a la península del general Lacalle y otro de Larache relatando la muerte del cableño que trató de robar un caballo.

Dato manifestó había dado cuenta al Consejo de las conclusiones de la asamblea celebrada en Almería sobre asuntos que son objeto de estudio y pendientes de resolución de distintos ministerios.

Lema y Ugarte se preocupan de preparar la facilidad para el transporte y exportación de vinos en Cataluña.

El ministro de la Gobernación informó a sus compañeros del resultado de las elecciones.

Se despacharon varios expedientes, incluso el de la creación de la Boisa en Barcelona.

También se despacharon otros para construir edificios para oficinas de Correos y Telégrafos en varias provincias.

Añadió que el ministro español en Méjico señor Caro no salió para Veracruz en un buque americano, sino en uno español de la Compañía transatlántica.

Además los servicios ordinarios de la citada compañía no han sufrido alteración.

También funcionan los extraordinarios a Méjico para facilitar la repatriación de españoles.

Por teléfono 17-A las 4:30 t.

A la salida facilitaron a los periodistas la siguiente nota oficial.

teral de la Península, con las adquisiciones hechas directamente por el Gobierno, según los datos aportados por el ministro de Hacienda.

Sumas dichas adquisiciones hechas en el extranjero más de cien mil toneladas, hallándose en tramitación otras compras importantes.

La única preocupación que actualmente tiene el Gobierno referente a este asunto es el transporte de trigos desde el litoral hasta los pueblos del interior de donde se reclamada.

También Baleares y Canarias reclaman el envío de trigos.

El Gobierno tiene ultimados algunos convenios para el transporte de los cereales y tiene en preparación otros contratos.

Los ministros tienen el propósito de seguir verificando compras de trigos con objeto de conseguir con abundancia las subsistencias y alguna reducción en los precios, o cuando menos imposibilitar haya nuevas alteraciones.

La disposición prohibiendo faenas exportadas los garbanzos tan solicitada en el Parlamento y por la prensa, decretada por real orden once del actual, ha causado contrariedad en algunas regiones que han dirigido telegramas al Gobierno anunciando el envío a Madrid de varias comisiones.

Examinado el caso por el Consejo acordaron los ministros autorizar la exportación de las partidas que ya estuvieron sobre muelles en expectación de embarque.

AL PASAR

LA LIMOSNA DE TORNEL

Este maestro pobre del periodismo adusto y caballeresco (maestro pobre digo, que no pobre maestro, lo cual sería falta a la riqueza de su espíritu) me ha dado sus cuartillas anoche para las cajas de la imprenta.

Yo las he leído y en su final he sentido una honda emoción, casi a punto de ser regada con las lágrimas.

El patriarca del periodismo murciano, más bien dicho, regional, ha sentido una vez el desahucio y al contar las penas de sus pobres necesitados, ha llamado a la caridad de todos en son de despedida, de una despedida que con solo salir de sus labios y grabarse en el papel, llega hasta el yermo más frío de las almas y estremeca los huesos de los que lo queremos.

"Suplico a mis amigos y a las personas caritativas que contribuyan como puedan a esta suscripción que probablemente será la última que haga."

[La última limosna! Este dice el maestro en un arranque de luchador vealido. Pero no será así.]

Si llegan a Dios las oraciones de esos pobres que reciben el pan de su mano; si premia a los que hacen el bien por el bien mismo, Tornel debe ser un protegido de Dios y su salud debe estar guardada por el aliento divino.

No, maestro, no; hay que vivir, hay que pensar en las alegrías de la vida y no en los pesimismoes de la muerte.

Ahora que comienza la primavera murciana, esa primavera incomparable que lleva arrogancias de triaote y perfumes de desposorios, no hay derecho a pensar en la separación eterna.

Y menos el hombre bueno que brotó en la vega murciana como una mata de teropigna que revive y retoña a cada primavera, con más frondosidad y con más prodigos perlas es.

Caridad murciana, ve a reanimar el desahucio del maestro, como el ángel fué al Huerto de las Olivas a sostener el cuerpo flácido de Jesús Nazareno, que también fué amigo de los pobres y fuente inagotable de misericordia.

Estos hombres que son el tesoro inagotable del pueblo, de ese pueblo que tiene hambre y que pide pan, no deben tener derecho a la muerte, ni siquiera a hablar de ella, para no entristecer a los pobres que son sus amigos ni a sus amigos que lo quieren como los pobres.

El maestro Tornel debe desochar ese pesimismo infundado y pensar que todos los que padecen piensan en su vida; "PORQUE TUVIERON SED Y LES DIO DE BEBER".

PLACIDO ROJER DE LARRA.

Bilbao

(POR TELÉGRAFO)

Consecuencias de la elección.—Intento de agresión.—Cargas Madrid 17.—A las 2 t.

Anoche un grupo de 200 bizcaltarras pertenecientes a la Juventud vasca, acordó en reunión secreta agredir al socialista Prieto, acusándole de haberles arrebatado el acta.

Cosas consecuencia acudieron al Bulevar gritando: ¡muera Prieto!

Este y Echevarrieta, que lo acompañaba, tuvieron que refugiarse en el café para librarse de la aglomeración.

Un pelotón de guardias tuvo que dar una carga con los sables, despejando la calle.

Los grupos siguieron estacionados en los alrededores del café del Soleyar.

La fuerza pública acordó el Bulevar y la calle del Correo.

RECOGIDA DE GOLFOS

Secundando órdenes del jefe de la guardia municipal señor Lacárcel, procedió anoche a la recogida de los golfos que durante el día y noche dejan intranquilas las calles de la población.

Anoche la recogida se hizo en las calles de Platería y Trapería, deteniendo en la plaza municipal un buen número de golfos.

Esta mañana se les han entregado a sus respectivos padres; pero ordenándoseles que en lo sucesivo ingresarán en un asilo.

El señor Lacárcel ha dado órdenes terminantes para que sean detenidos suscitados golfos molestos en la vía pública.

Lo que es necesario es que no sea esta orden flor de un día.

La guerra europea

(Por telégrafo)

Alemanes derrotados Madrid 17.—A las 4:30 t.

Informes recibidos de Londres confirman el gran triunfo de las tropas británicas del Oeste, colocando a los alemanes en situación tan grave, que vierose obligados a retroceder con enormes pérdidas.

Las operaciones en los Dardanelos

También comunican de Londres que las operaciones en los Dardanelos no se han interrumpido.

La labor principal es en los actuales momentos el levantamiento de minas para dar mayor seguridad al paso de buques y evitar que se repitan los ataques marítimos.

La "Gaceta"

(Por telégrafo)

Madrid 17.—A las 5 t.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

De Aduanas Anunciando la convocatoria para proveer por oposición veinte plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas.

Gros con Suiza Anunciando haberse inaugurado el servicio de giros por correo y telégrafo entre España y Suiza.

Ingenieros industriales La convocatoria anunciando los exámenes de ingreso en la Escuela de ingenieros industriales.

Obras hidráulicas Aprobando la distribución del crédito con destino a obras hidráulicas.

Escuelas de idiomas Por último publica los escalafones de las carreras diplomáticas, consular y de intérpretes.

INVESTIGACION MUNICIPAL

El jefe de la guardia municipal señor Lacárcel, ha recibido órdenes del alcalde señor Albaladejo, comunicándole que el gobernador civil señor Varela, necesitaba saber en el término de tres días el número de obreros y jornaleros sin trabajo que existen en el día de la fecha en Murcia.

El señor Lacárcel, activo como lo viene demostrando en todos sus servicios, ha ordenado que los guardias del municipio recorran las parroquias de la ciudad, calle por calle, indagando los obreros y gente necesitada que en las mismas hayan.

Para ello llevan unas listas donde anotan los varones que hay casados, viudos o solteros, si tienen o no hijos y si son o no mayores de edad.

Esto representa un trabajo imprevisto, pues en el término de tres días tienen que dar cumplimiento a lo ordenado por la primera autoridad de la provincia.

El señor Lacárcel, al mismo tiempo, con objeto de no dejar abandonadas otras servicios de urgente necesidad, ha dispuesto que en cada parroquia hagan la investigación dos guardias; pero cada uno por distintos puntos.

Esto, que es para remediar en lo que se pueda la necesidad de las gentes necesitadas se está haciendo con mucha esmerapulosidad, como hemos tenido ocasión de observar.

Diario de Murcia

Ayer he confesado a más de cien pobres, que vivieron a costarme sus culpas...

Perce no he tenido más remedio que adelantarse el importe de algunos bienes...

Per este tanto que he podido hacer de los pobres de esta ciudad...

SUSCRIPCIÓN DE SAN JOSÉ

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes names like Don Pedro Martínez Garro, Don Isidoro de la Cierva, etc.

Total . . . 431 30

(Continúa abierta esta suscripción, San Pedro, 17.)

J. M. TORNEL

EN HONOR DE UN MAESTRO

Don Pedro Herrera y Cueros

Ha muerto el maestro de Cabezo de Torres; ha muerto el maestro. En este periódico, desde suena la voz de los humildes...

Recuerdos de mi niñez; me traen al de aquella humilde escuela de mi aldea que solo después de muchos años...

Hay que con tal ardor vuelan por todas partes las teorías pedagógicas; hay que tanto se preocupan todos de resolver el problema de la cultura...

To me hiciste modesto y humilde; tu con el continuo espectáculo de tu vida silenciosa, me enseñaste a amar la verdadera grandeza...

No has muerto, venerado maestro; lo sé yo y lo sabes tú. Me has legado algo...

de lo que iluminaba tu vida humilde; y cuando a pesar de la pobreza y de la adversidad, yo tenga valor para conservar la pureza de mi conciencia...

Procesión claustral

Ayer mañana en el Santo Templo Catedral se ha celebrado la procesión claustral que en honor de San Patricio...

San Patricio ha sido llevado a hombros de la guardia municipal, presidiendo una representación del Ayuntamiento.

Al acto ha acudido numeroso público.

En favor de los pobres

Por una sola vez:

M. I. Sr. D. Manuel Mérida, Chantre de la santa Iglesia Catedral, 50 pesetas; Real Sociedad Económica de Amigos del País, 50; Brugarías y Compañía, 25...

NOTICIAS DE MURCIA

Visita

Hoy han visitado al gobernador civil los alcaldes de Ricote y Alguazul, el presidente de la Diputación provincial señor Llovera...

Donativo

Por el gobernador civil se ha remitido a la Secretaría de Cámara del Obispado las mil pesetas donadas por el ministro de la Gobernación a la Junta recaudadora.

MIL DUROS

regala el desfilante Zotal y el jabón Zotal

Detalles: Farmacias y droguerías

Armas

La guardia civil de Caravaca remite relación de armas recogidas a individuos que las usaban sin licencia.

Restablecido

Después de larga enfermedad hemos tenido el gusto de saludar en la calle al comerciante de esta plaza don Juan Camacho.

Expedientes

La Asociación de Ganaderos de Madrid devuelve informado el expediente incoado por don Angel de la Iglesia para la instalación de una línea eléctrica para conducir fluido al Cabezo Rajado.

Fasta Dentifricia Orive

Tubo en su estuche, una pasta. Sustancias: Entradas: Trigo, 10 000 kilogramos; harina, 30.500; aceite, 600; alubias, 000; arroz, 1.200; garbanzos, 400; patatas, 000; maíz, 000.

Enfermos

En la consulta especial de enfermedades de los ojos de la Beneficencia municipal, a cargo del doctor Alemán, se han prestado durante los meses de Enero y Febrero los siguientes servicios: Curaciones, 2.014; reconocimientos oftalmoscópicos, 35; corrección de la agudeza visual con lentes, 6; operaciones, 43.

Audiencia

Señalamientos en esta Audiencia para el día 18 de Marzo: Sección 1.ª - Juicios orales. - Una causa del juzgado de Cartagena, por estufa, contra Joaquín López.

Defensor, señor Mauricio; procurador, señor Bermudez.

Otra del juzgado de la Catedral, por lesiones, contra Juan López Noguera.

Letrados, señores Ruiz Funes y Jover; procuradores, señores González Sanz y García.

Otra del juzgado de Mula, por lesiones, contra Alfonso Carrillo.

Defensor, señor Llovera; procurador, señor González Sanz.

Sección 2.ª - Por jurados. - Una causa del juzgado de San Juan, por asesinato frustrado, contra Francisco López López.

Letrados, señores Jover y Cañada (D. J.); procuradores, señores Narbona y Salvat.

Artículos: Curareis del reuma, arnellas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la "Piperazina Dr. Grau" y agradecidos la aconsejáis. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Dentado de los niños

Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

La naraja

Licón de Cartagena: Son esperados en este puerto varios vapores de la compañía Neerlandesa para cargar naraja con destino a Amsterdam.

A Madrid

Ayer tarde en el correo salió para la Corte el inspector de vigilancia de Murcia, don Jesús Saez Sobrino.

Vijoras

Ha salido para Madrid nuestro querido amigo don José María Nicolás Poace.

Para el mismo punto, con el fin de completar sus estudios de sobrestante, don Antonio Borrego.

Llegó a esta capital procedente de Cartagena el diputado provincial don Simón Benítez.

Ha llegado a Murcia el vicepresidente de la comisión provincial, don Cristóbal Martínez García.

La Unión

El asunto del pan

No era bastante la escala del trabajo que se sentía; era preciso que el pan aumentara su precio y ya ha llegado el caso para hacer totalmente imposible la vida en este pueblo.

Preveíamos nosotros el aumento de ese artículo tan necesario y oportuno como lo indicamos.

Ahora que estamos con el conflicto enclaustrado, es cuando queremos cortar de una vez este mal que puede traer grave daño.

El Ayuntamiento celebró ayer sesión extraordinaria para tratar del asunto. Violó 14 concejales y fué porque los recados menudearon, que al no, el número preciso para celebrar sesión no se hubiera completado.

Deben estar muy ocupados nuestros ediles.

Dió cuenta el alcalde que había reunido a la comisión de subsistencias y por acuerdo de ésta, hecho gestiones cerca del fabricante de harinas de Cartagena señor Magro, de quien ha conseguido facilitar doce sacas diarias con baja de dos pesetas en cada uno.

Los señores Martínez-Morela, García y Sánchez Orosio dicen con razón que esa cantidad de harinas no resuelve el problema sino que daría lugar a alteración del orden, toda vez que el pueblo necesita para fabricar el pan que consume 100 sacas diarias y como solo se dispone de 12, no hay medio de facilitar el artículo a 40 céntimos el kilogramo.

El señor Martínez Murcia interesa que se recurra al Gobierno, a quien culpa del conflicto nacional de la subida de harinas, puesto que sensibilizó la salida del trigo al extranjero, y ya que ahora ha concedido la baja de aranceles obligar a los acaparadores a que dejen en beneficio del consumidor el importe de éste.

Reza Reyes no quiere que se haga esto, diciendo que los Ayuntamientos deben velar por los intereses de los pueblos; y la corporación debe solucionar por todos los medios el conflicto actual.

Se habla de establecer la tahona municipal y se pasan tres horas en pronunciar discursos.

Por fin el alcalde hace estas proposiciones que la corporación acepta. Copiará los fabricantes de pan para la misma noche de hoy y ver el medio de conseguir se pague al pan el precio de 40 céntimos.

Que se convoque al Ayuntamiento a otra sesión extraordinaria para las ocho de la noche del lunes.

Autorizar a los señores Baeza y Rosique para que en las diputaciones de Portmán y Rocho, reúnan a los panaderos procurando que la expedición del pan se haga allí al precio dicho de 40 céntimos.

Y, que del resultado que ofrezcan esas reuniones se dé cuenta al Concejo en la sesión extraordinaria de esta noche.

Se habló después de la imposibilidad de que puedan acceder los panaderos a la pretensión que se tiene y el señor Bueno dice, que si no se consigue la reducción del precio de venta del pan, el martes fabricará por su cuenta todo el que pueblo necesite y se venderá a 40 céntimos kilo.

Y terminó esta sesión.

La reunión de panaderos A las nueve de la noche se reunieron en el Ayuntamiento convocados por el alcalde los fabricantes de pan de esta ciudad.

Demostaron a la primera autoridad, la imposibilidad de acceder a la pretensión que se tenía de que se vendiera a 40 céntimos kilo mientras las harinas conserven el actual precio.

El alcalde les advirtió que ya que no podían reducir el precio, él, particularmente, le mandaría fabricar por su cuenta y lo vendería a 40 céntimos desde el martes para así beneficiar al pueblo que haría castigado está con la actual crisis.

Habiendo con el alcalde Después de la reunión de los panaderos estuvimos hablando con el alcalde señor Bruno.

Nos dijo, que él comprende que el precio que hoy tienen las harinas no es fácil vender el pan a 40 céntimos sin abtener beneficio pero que a las grandes calamidades hay que poner remedios grandes y él le busca en esta ocasión y lo alcanzará.

Puede perder dinero como todos me dicen; pero yo conseguiré este beneficio para La Unión. Fabricaré pan.

Cuando yo viera que en el pueblo no había harinas compradas por cuatro pesetas más baratas que ahora tienen de precio en el mercado, y con números se me probará que al que hoy tienen, el pan no se podía vender a 40 céntimos comprenderé usted que no me empeña-

ría en ello; pero hay aquí tres grandes industriales que compraron antes de que se hiciera la anterior subida de los trigos y se la están ahora con la diferencia. Eso, no es justo, dice.

Venga usted mañana a la sesión del Ayuntamiento.

Ha leído usted la denuncia que hizo EL LIBERAL sobre la venta en algunos establecimientos de pan sin estar cocido suficientemente, lo preguntamos.

Si, por cierto que he adoptado las debidas precauciones, respondiéndole lo que eso, se ocurrirá.

El precio del pan hoy en La Unión está a los precios siguientes: De masa corriente, a 42 céntimos kilo; de masa tierna, corriente, a 43 idem; sobada, a 48 id; blanco, a 50 id.

La subida del pan y de otros artículos de primera necesidad de que ya nos ocupamos, trae preocupada a la opinión, como es natural, estando los ánimos muy excitados. -14 Marzo 1915.

DIARIO RELIGIOSO

SANTORAL

Día 18 de Marzo. -Jueves.-San Gabriel Arcángel. Indulgencia Plenaria. -Ayuno. La Misa y Oficio divino de San Cirilo de Jerusalén, con rito doble y color blanco.

MES DE MARZO

Este mes está consagrado al Patriarca San José. Marzo consta de 31 días. El toque de Alba, a las cinco de la mañana.

El toque de Oraciones, a las seis y trece cuartos de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO

Por la mañana se descubre a las ocho. Por la tarde se reserva a las cinco y media.

El día 18 de Marzo estará la Vela y Alabrado en la iglesia de la Merced. El día 19 en la iglesia de San José (Santa Eulalia).

Capilla de Nuestra Señora. Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada por la tarde se reserva a las cinco.

CULTOS

En la Catedral. -El coro a las nueve de la mañana, con misa de Prima y conventual por la tarde a las tres y media.

Mes consagrado, al Patriarca San José: San Nicolás: Por la mañana a las ocho, con misa.

Santo Domingo: Por la mañana en la misa de siete y media, con Manifiesto. San Bartolomé: Por la mañana en la misa de ocho.

Novenas a Nuestra Señora de los Dolores: En San Andrés. -Por la mañana a las siete y media, con misa rezada; al toque de oraciones la solemne.

En San Antonio. -Por la mañana en las misas de seis y de ocho; y por la tarde a toque de oraciones, con sermón.

En San Bartolomé Santa María. -Por la mañana en la misa rezada de las once y con exposición; y por la tarde a las cuatro con exposición solemne, predicando todas las tardes don Saturnino Fernández Sánchez.

En el Carmen. -Al toque de oraciones, con sermón.

En San Juan Bautista. -Por la mañana en la misa rezada de las ocho; y por la tarde al toque de oraciones la solemne.

En San Lorenzo. -Por la mañana en las misas de las siete y de las nueve; por la tarde al toque de oraciones la solemne, con sermón.

En San Nicolás. Por la mañana en la misa de siete; y por la tarde al toque de oraciones, la solemne.

En Santa Catalina. -Al toque de oraciones. Por la mañana, en la misa rezada de las ocho.

En Santa Eulalia. -Por la mañana a las ocho; y por la tarde a las cinco y media, la solemne.

En San Miguel. -Por la tarde al toque de oraciones.

La Liga de propietarios

La Junta gestora de la "Liga de Proprietarios", nos remite las siguientes cuartillas, que con mucho gusto publicamos, aplaudiendo los fines que se propone en defensa de los intereses generales y materiales de esta región:

"El día 21 del actual, a las once de su mañana, celebrará los propietarios de esta localidad en el salón de actos de la Real Sociedad Económica una reunión magna, con objeto de reconstituir la Liga, que fundada el 1902 con gran entusiasmo, ha venido arrastrando últimamente una vida acéfalos, por la indolencia y la apatía, que constituyen la característica de este país.

De desear es que los propietarios de Marela, haciéndose bien cargo de las circunstancias que les rodean y persuadidos de que los presentes momentos no son de aspiraciones platónicas ni de quejas al viento, concurren a la indicada reunión y tonifiquen con su común esfuerzo con organismo que tan variados y útiles fines puede proporcionarles.

En los tiempos presentes hay que confiar poco en la iniciativa individual que siempre se encuentra limitada e torcida por la acción colectiva; y el individuo que pretende oponerse por sí solo a una organización preestablecida, lleva las mayores probabilidades de ser vencido en la contienda. Además: es achaque frecuente de la opinión pública el desear como de egoísta la aspiración de un solo, en tanto que acepta como justo y conveniente lo que de común acuerdo pretende una clase o colectividad.

La labor reservada al siglo XX es la coordinación de los derechos e intereses armónicos, para defensa mútua y para su desarrollo progresivo; y como la vida social es el resultado de una serie de concesiones que impone la coexisten-

cia de diversas aspiraciones y tendencias, fácil es comprender, que se encontrará más expuesto a ser vencido y humillado el que pretenda por su cuenta exclusiva, que el que rebastele por el apoyo moral y material de cuantos representan intereses o derechos similares.

La bondad de la idea de la asociación que es indiscutible, juntamente con los trabajos que sabemos ha realizado la actual Junta directiva para estimular a los interesados y decidir a los indecisos, hacen presumir que la reunión que habrá de celebrarse el 21, en el salón de la Sociedad Económica, será todo lo concurrida que requiere la importancia del acto que se va a efectuar; y si a la completa armonía en cuanto a los fines, se une al acierto en la elección de las personas, que hayan de dirigir la asociación, podremos contar por orgullo más que por orgullo de cuanto tenga relación con la defensa de los derechos legítimos y con el desarrollo y adelanto de los intereses morales y materiales de esta región.

Ante numerosa y escogida concurrencia, el maquetista Arcos dió las dos acciones celebradas ayer en este teatro.

Como siempre el público escuchó cuantos números figuraban en el programa.

Rafael Arco se ve obligado a limitar su temporada en esta, por exigirlo así los compromisos anteriores.

Hoy es el homenaje del notable artista que en obsequio al público variado por completo el programa, constituyendo una de las partes del monólogo "Osteria fin de siglo".

Mañana viernes será su función de despedida, también con variado programa.

EN SANTOMERA

MANIFESTACIÓN OBRERA

Noticias particulares llegadas a nosotros, nos refieren los sucesos ocurridos ayer mañana en la carretera en construcción, que parte desde dicho pueblo y termina en Alquerías.

Segun las citadas referencias, ayer mañana a la hora de comenzar los trabajos, se presentaron numerosos obreros de los pueblos de Puente Teulada, Llano de Bujes, Santa Cruz, Espanyol, Ciscar, Cobatillas, Rasal y Matazoza, demandando colocación en las obras de la mencionada carretera.

El encargado de los trabajos les manifestó la imposibilidad en que estaba de atender a su petición, por no estar autorizado a aumentar el número de los obreros.

Los trabajadores exigieron entonces se suspendieran las obras pues en ellas debían ser admitidos todos o no trabajar ninguno.

Ante la actitud de los manifestantes, el capitán encargado ordenó se suspendieran los trabajos, orden que obedecieron rápidamente los obreros empleados en las mismas.

Después se designó una comisión de la que forman parte los alcaldes de Santomera y Esparragal, don Joaquín Barroguero, don Manuel Campillo, don Juan Martínez, don Ensebio Andugar, don Justo Perez, don Francisco Lardén, don Silvestre García en representación de la Federación Agraria y Raporte del Sequero en nombre de los manifestantes.

La comisión visitó al jefe de Obras Públicas de esta provincia que les prometió hará cuanto pueda porque se aumente la plantilla de obreros al número de doscientos en vez de ciento cincuenta que figuran ahora.

Así mismo ofreció visitar al gobernador para hacerle presente la petición de los manifestantes.

Parece que se ha convenido en renunciar las obras el sábado próximo, quedando la comisión encargada de hacer una lista en la que figuren los mas necesitados para que formen en la nueva plantilla y alternen en los trabajos con otros obreros.

La comisión dió cuenta a los obreros de la decisión adoptada por el jefe de Obras Públicas, que en parte remediará la difícil situación que atraviesan los obreros de los citados pueblos.

NOTAS MUNICIPALES

Los asuntos a tratar en la próxima sesión y que aparecen en el orden del día son los siguientes:

Actas y balances. Extractos de los acuerdos del mes anterior.

Hacienda, cuentas y pagos.

Peticiones urbanas, otras a particulares, información sobre la reclamación del arregio de los feriales.

Espectáculos; solicitud del presidente de la corporación de toros solicitando la pensión de costumbre.

El administrador de rentas arrendadas, remite oficio para su entrega a don Miguel Ros y don Fuenfanta Izazoa Beldá.

SECCION FINANCIERA

Par telégrafo

COTIZACION Madrid 17. A las 9 m.

Interior. 72.45 Fin. 72.50 Próximo. 0000 Amortizable. 9210 Banco. 44600 Editorial España, fundador. 00000 Editorial España, ordinarios. 00000 Banco de Cartagena. 00000 Tabacos. 26400

CAMBIOS

Francos. 58 00 Libras. 24 80

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

OFICINAS COLLEGIATA, 7.

